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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Deputados avaliam que discussão deve ficar 
parada ao menos nos próximos meses

Após atentado e 
indiciamentos, projeto da 
Anistia perde força

REPROVADO

Quebra de sigilo expõe 
familiares de 
prefeito em 
investigação de 
assassinato 
de 
blogueiro

Decisão judicial revela conexão entre parentes do 
gestor municipal e crime planejado para silenciar 
Adriano de Farias

BASTIDORES SANGRENTOS CULTURA

Primeiro dia do 
Circuito Penedo de 
Cinema tem mostra 

científica e homenagens 
à Argentina

Evento começa nesta segunda-feira (25) 
e segue até o dia 1º de dezembro com 

extensa programação

Recuo de 0,4% no terceiro trimestre marca o 
segundo trimestre consecutivo de queda 

IRREPARÁVEL

Apuração aponta falha técnica em 
ônibus que despencou de ribanceira 

e deixou dezenas de vítimas

 Investigação revela 
bastidores de acidente 

na Serra da Barriga
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AVANÇO

Taxa de desemprego em Alagoas 
atinge mínima histórica de 7,7%, 

segundo IBGE

Decisão aponta irregularidades na prestação de contas do prefeito reeleito de Maceió
Justiça eleitoral reprova contas de campanha
de JHC e determina devolução de R$ 275 mil



Os números divulgados pela 

Pnad Contínua do IBGE trazem 

um alívio momentâneo ao cenário 

econômico de Alagoas. A redução 

da taxa de desemprego para 7,7% 

no terceiro trimestre de 2024 é 

motivo de celebração, ainda mais 

por representar o segundo trimestre 

consecutivo de melhora, consolidando 

o estado em um ciclo de recuperação. 

Além disso, o aumento significativo no 

rendimento médio dos trabalhadores, 

agora em R$ 2.273, reflete uma 

melhora na qualidade do emprego.

No entanto, é preciso 

contextualizar esses avanços. 

Alagoas ainda carrega o peso de 

anos de dificuldades econômicas, 

desigualdades e uma base industrial 

pouco diversificada. Os 107 mil 

alagoanos ainda fora do mercado 

de trabalho lembram que, embora 

o desemprego esteja caindo, o 

cenário não é homogêneo. Muitos 

trabalhadores encontram-se em 

empregos informais ou de baixa 

remuneração, que não garantem 

a estabilidade necessária para um 

futuro digno.

Outro ponto a ser celebrado 

com cautela é o aumento no número 

de trabalhadores com carteira 

assinada, que cresceu 61,8%, um 

marco relevante na formalização do 

mercado de trabalho. Entretanto, é 

imprescindível que essa tendência 

se mantenha, pois a vulnerabilidade 

dos empregos informais ainda é alta 

e expõe a população a flutuações 

econômicas que podem minar os 

avanços conquistados.

Por trás dos números positivos, 

surgem perguntas que precisam 

de respostas concretas. Quais 

políticas públicas têm sustentado 

esse crescimento? O que o governo 

estadual planeja para manter 

e ampliar essa tendência? Há 

estímulos ao empreendedorismo e à 

qualificação profissional em larga 

escala? É fundamental que o foco se 

mantenha não apenas em aumentar 

a quantidade de empregos, mas 

também em assegurar que esses 

postos de trabalho sejam sustentáveis, 

oferecendo dignidade e condições 

adequadas.
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EXPEDIENTE

Inelegível e com risco de prisão,
Bolsonaro terá filho candidato a presidente

Inelegível e indiciado por tentativa 
de golpe de Estado e abolição violenta 
do Estado Democrático de Direito, Jair 
Bolsonaro (PL) vai manter em família o 
seu fiel eleitorado.

Ele pretende registrar seu nome como 
candidato a presidente, mesmo estando 
inelegível, condenado ou preso por conta 
dos processos que correm na justiça

A estratégia é colocar um de seus 
filhos - Carlos, Flávio ou Eduardo 
Bolsonaro como vice. Até que o TSE 
indefira o pedido de registro, o cabeça de 
chapa continuará sendo um Bolsonaro.

Essa é a ideia.
Mas como disse recentemente Renan 

Calheiros (MDB-AL), “Quem o tornou 
inelegível primeiro foi o povo brasileiro, 
a democracia. As pessoas que convivem 
com Bolsonaro já não o suportam mais. 
Ele não vai superar a inelegibilidade”.
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Desemprego em queda

C O L U N I S T A S

Voney Malta



NACIONAL O VALOR DE 
R$: 275.240,00 (duzentos e 
setenta e cinco mil e duzentos 
e quarenta reais) as contas 
apresentadas pelo candidato a 
Prefeito JOÃO HENRIQUE 
HOLANDA CALDAS - 22 - 
PREFEITO - MACEIÓ – AL– 
nas eleições municipais de 2024 
na cidade de Maceió-AL.”
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REPROVADO

Decisão aponta irregularidades na prestação de contas do prefeito reeleito de Maceió

A Justiça Eleitoral da 3ª 
Zona de Maceió reprovou as 
contas de campanha de João 
Henrique Holanda Caldas 
(JHC), prefeito reeleito 
nas eleições municipais 
de 2024. A decisão, 
proferida pelo juiz Carlos 
Henrique Pita Duarte, 
determinou a devolução 
de R$ 275.240,00 ao 
Tesouro Nacional, devido a 
irregularidades encontradas 
na prestação de contas.

O parecer técnico da 
Comissão de Análise das 
Prestações de Contas 
Eleitorais de 2024 apontou 
falhas graves, como a 
omissão de pagamentos 
a diversos prestadores de 
serviços e a apresentação de 
documentos insuficientes 
para justificar algumas 
despesas. O Ministério 
Público Eleitoral também 
se manifestou a favor da 
desaprovação das contas, 
alinhando-se à decisão do 
juiz.

Durante a campanha, 
JHC movimentou um 
total de R$ 7.213.000,00, 
sendo a maior parte (R$ 
7,08 milhões) proveniente 
do Fundo Especial 
de Financiamento de 

Campanha (FEFC). Entre as irregularidades 
identificadas, destaca-se uma diferença de R$ 
275.240,00 no pagamento de serviços, além 
da falta de documentos exigidos pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

Em sua decisão, o juiz determinou a emissão 
de uma Guia de Recolhimento da União 
(GRU) para que o montante seja restituído aos 
cofres públicos. A sentença foi publicada no 
dia 21 de novembro de 2024 e está disponível 

para consulta pública no sistema da Justiça 
Eleitoral.

Trecho da decisão:
“Ante o exposto, com fundamento nos 

Artigos 17,§ 3º, 50, § 5º, 53, inciso II letra 
‘e’ e 74, inciso III, todos da Resolução TSE 
23.607/2019, JULGAR DESAPROVADAS 
AS CONTAS E A DETERMINAÇÃO 
DE DEVOLUÇÃO AO TESOURO 

Justiça eleitoral reprova contas de campanha
de JHC e determina devolução de R$ 275 mil

A Justiça de Alagoas 
determinou a quebra 
de sigilos bancário e 
telefônico de Maria 
Rejane da Silva e Valdir 
Joaquim da Silva Neto, 
mãe e irmão do prefeito 
de Junqueiro, Leandro 
Silva (MDB). Ambos 
são investigados como 
possíveis mandantes do 
homicídio do blogueiro 
político Adriano de 
Farias, conhecido por 
suas denúncias contra 
a gestão municipal. O 
crime, ocorrido em junho 
de 2024, teria sido uma 
emboscada articulada 
para silenciá-lo. 

Quebra de sigilo expõe familiares de prefeito
em investigação de assassinato de blogueiro

BASTIDORES SANGRENTOS

Decisão judicial revela conexão entre parentes do gestor municipal e crime planejado para silenciar Adriano de Farias

O inquérito aponta que membros da 
família do prefeito financiaram diretamente a 
execução do crime, utilizando transferências 
bancárias e pagamentos para apoiar os 
responsáveis pela ação. A Polícia Civil reforçou 
essa hipótese com provas consistentes, como 
depoimentos de testemunhas protegidas, 
registros de movimentações financeiras 
suspeitas e imagens de câmeras de segurança 
capturadas nos arredores do local do 
assassinato. 

No dia do crime, Carlos Henrique Ferreira 
Santos, ex-integrante da Guarda Municipal 
e apontado como executor, deixou seu 
veículo no “Posto Rejane”, estabelecimento 
da família Silva, evidenciando o elo entre os 
investigados e os executores. O delegado João 
Marcello Vieira de Almeida destacou que o 
blogueiro era alvo constante das críticas da 
família, o que motivou a suposta ordem para 

eliminá-lo. 
A repercussão ultrapassou os limites do 

município, envolvendo figuras políticas 
estaduais. O deputado André Silva, 
irmão do prefeito, defendeu os familiares, 
acusando a oposição de manipular os 
fatos para fragilizar sua base política. 
Apesar das alegações, as evidências 
apresentadas pela investigação têm 
pressionado a Justiça por uma resolução 
célere do caso. 
Com a quebra de 
sigilos autorizada, 
a expectativa é 
de que novas 
i n f o r m a ç õ e s 
venham à tona, 
aprofundando as 
suspeitas contra a 
família Silva. 
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A taxa de desemprego 
em Alagoas recuou para 7,7% 
no terceiro trimestre de 2024, 
segundo dados da Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) Contínua, 
divulgados pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) nesta sexta-
feira (22). Esse resultado marca 
o segundo trimestre consecutivo 
de queda na taxa de desocupação, 
que havia atingido a mínima 
histórica de 8,1% entre abril e 
junho.

A pesquisa revela que, entre 
julho e setembro, o número de 
alagoanos fora do mercado de 
trabalho foi de 107 mil, uma 
redução de 6 mil pessoas em 
relação ao trimestre anterior, 
quando 113 mil estavam 
desempregadas. Em termos 
absolutos, seis mil trabalhadores 
conseguiram retornar ao 
mercado de trabalho no período.

Além da queda no 
desemprego, o rendimento 

Recuo de 0,4% no terceiro trimestre marca o segundo trimestre consecutivo de queda
AVANÇO

Taxa de desemprego em Alagoas atinge
mínima histórica de 7,7%, segundo IBGE

médio dos trabalhadores alagoanos também 
apresentou aumento significativo. Em comparação 
com o segundo trimestre, o valor cresceu 6,3%, 
alcançando R$ 2.273. Quando comparado ao 
mesmo período de 2023, o aumento foi de 11,6%.

A Pnad Contínua também destacou o 

crescimento no número de trabalhadores com 
carteira assinada em Alagoas, que apresentou 
uma alta de 61,8%, a segunda maior do Nordeste, 
ficando atrás apenas do Rio Grande do Norte, 
com 64,9%. O estado superou outras regiões como 
Pernambuco e Sergipe, ambos com 60,2%.

William Kratochwill, analista da 
pesquisa, explicou que a redução no 
desemprego pode ser atribuída ao 
ciclo de contratações que ocorre no 
segundo semestre, especialmente 
nas indústrias, que se preparam 
para o aumento do consumo no 
final do ano.

A melhora na taxa de 
desocupação reflete os esforços do 
Governo do Estado em investir 
em áreas chave como segurança 
pública, infraestrutura e turismo, o 
que tem impulsionado a chegada 
de grandes empreendimentos e a 
criação de novos postos de trabalho.

Quando a série histórica da 
pesquisa foi iniciada em 2012, a taxa 
de desemprego em Alagoas era de 
11,3%, 3,6 pontos percentuais acima 
da taxa atual. O pico de desemprego 
no estado foi registrado no quarto 
trimestre de 2020, durante a 
pandemia de Covid-19, quando a 
taxa atingiu 20,4% e mais de 260 mil 
pessoas estavam desempregadas. 
Atualmente, o número de 
desempregados é de 107 mil.

DEMOCRACIA SELETIVA

No Sertão de Alagoas, 
moradores da zona rural de 
Olivença denunciam que estão 
sendo impedidos de acessar 
água potável por decisão 
do pai do prefeito Josimar 
Dionísio (MDB). Segundo 
relatos, Jessival Dionísio, 
conhecido como “Jeci”, teria 
condicionado o fornecimento 
de água à lealdade política, 
privando famílias que, 
supostamente, não votaram 
no gestor nas últimas eleições.

As denúncias ganharam 
força quando habitantes do 
Sítio Bom Sucesso procuraram 
emissoras de rádio e redes 
sociais para relatar que carros-
pipa, sob o controle informal 
de Jessival, não estavam sendo 
enviados às residências “não 
alinhadas” politicamente. O 
caso envolve mães, idosos 
e crianças em situação de 
extrema vulnerabilidade, que 
enfrentam humilhações ao 

População denuncia controle do abastecimento por pai do gestor; MP investiga caso no Sertão de Alagoas

Prefeito de Olivença é acusado de negar 
água a moradores por retaliação política

solicitar o abastecimento. “Nem o Ministério 
Público me obriga a entregar água”, teria dito 
Jessival, segundo testemunhas locais.

O prefeito Josimar, ao invés de se posicionar 

sobre as acusações, publicou uma “Nota de 
Repúdio” em suas redes sociais, chamando 
os moradores de “mentirosos” e acusando a 
imprensa de promover “ataques infundados”. 

No entanto, a pressão pública 
levou o Ministério Público a 
intervir. Uma equipe da Defesa 
Civil foi acionada para retomar 
o abastecimento, mas muitas 
famílias ainda não foram 
atendidas.

Essa não é a primeira vez 
que a gestão Dionísio é alvo de 
investigações. O prefeito já foi 
denunciado por pintar prédios 
públicos com as cores de seu 
partido, por omitir dados no 
Portal da Transparência e por 
suposto enriquecimento ilícito. 
Além disso, tanto ele quanto 
seu irmão, o vereador Genival 
Dionísio, enfrentam apurações 
por alegações de propina e 
favorecimento.

Especialistas em direito 
público apontam que o 
controle do acesso à água como 
ferramenta de retaliação política 
pode configurar improbidade 
administrativa e crime contra 
os direitos humanos.



Testemunhas e sobreviventes relataram 
problemas mecânicos momentos antes do 
veículo, lotado com 48 passageiros, despencar 
de uma altura de 400 metros no último 
domingo (24). O destino do grupo era o Parque 
Memorial Quilombo dos Palmares, para uma 
celebração ao Dia da Consciência Negra.

Matheus Lopes, um dos passageiros que 
conseguiu sair do ônibus segundos antes da 
queda, contou em áudio à imprensa sobre o 
momento de desespero. Segundo ele, uma 
mangueira de ar estourou, comprometendo 
o funcionamento do freio, o que levou o 
motorista a pedir que os ocupantes descessem 
do veículo. Lopes conseguiu sair, mas, ao 
dar apenas dois passos, presenciou o ônibus 
perder o controle e cair pela ribanceira. “Foi 
tudo muito rápido. Quando olhei para trás, vi 
o desespero do motorista tentando controlar 
o volante e ouvi os gritos dentro do ônibus”, 
relatou.

O Corpo de Bombeiros mobilizou uma 
grande operação para o resgate, envolvendo 
35 militares, 10 viaturas e um helicóptero. No 
entanto, o acesso difícil e o terreno acidentado 
tornaram o trabalho ainda mais desafiador. 
Moradores da região também se uniram aos 
esforços, descendo a ribanceira para auxiliar 
as vítimas. A cena era de destruição: o ônibus 
abriu um rastro na mata, deixando corpos e 
destroços espalhados.

A Secretaria de Estado da Saúde confirmou 
o número de óbitos, incluindo uma menina 
de apenas quatro anos, que faleceu após ser 
encaminhada ao Hospital Geral do Estado. As 
demais vítimas foram levadas para o Instituto 
Médico Legal em Maceió, aguardando 

O acidente que tirou a 
vida de 18 pessoas e deixou 
mais de 20 feridos na Serra da 
Barriga, em União dos Palmares, 
revelou detalhes perturbadores 
sobre as condições do ônibus 
escolar envolvido na tragédia. 
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Apuração aponta falha técnica em ônibus que despencou de ribanceira e deixou dezenas de vítimas
IRREPARÁVEL
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Investigação revela bastidores
de acidente na Serra da Barriga

reconhecimento por parte das 
famílias. Dos mais de 20 feridos, 
muitos permanecem em estado 
grave, sob cuidados intensivos no 
Hospital Regional da Mata.

A empresa responsável 
pelo ônibus declarou que o 
veículo havia passado por 
vistoria recentemente e estava 
regularizado. No entanto, a Polícia 
Civil abriu uma investigação 
para apurar se houve negligência 
na manutenção. Documentos 
e depoimentos preliminares 
indicam que o problema 
mecânico identificado antes do 
acidente poderia ter sido evitado 
com inspeções mais rigorosas.

O luto tomou conta de União 
dos Palmares e de todo o estado de 
Alagoas. Velórios coletivos estão 
sendo organizados para as vítimas 
da tragédia, enquanto familiares 
buscam respostas para uma dor 
que dificilmente será apagada. As 
celebrações que seriam realizadas 
no Parque Memorial Quilombo 
dos Palmares foram canceladas, 
em respeito aos mortos e seus 
entes queridos.

LUTO

Vítimas do acidente viajavam para evento cultural em ônibus gratuito da prefeitura

Tragédia vitimou pessoas de baixa renda
O trágico acidente ocorrido 

na Serra da Barriga, em União 
dos Palmares (AL), no dia 24 
de novembro, resultou na 
morte de 18 pessoas, entre 
elas uma criança de apenas 
4 anos. As vítimas, todas 
de famílias de baixa renda, 
estavam a caminho do evento 

cultural “Pôr do Sol na Serra”, promovido 
pela Prefeitura de União dos Palmares. O 
ônibus, que partiu da frente da prefeitura, 
capotou a poucos quilômetros do destino.

De acordo com Clezivaldo Mizael da 
Silva, da Secretaria de Assistência Social da 
cidade, o perfil socioeconômico das vítimas 
é de famílias que, sem carro, dependem do 
transporte gratuito fornecido pela prefeitura 

para participar de atividades culturais. 
Essas famílias viajavam para um evento em 
homenagem ao Dia da Consciência Negra, 
realizado na histórica Serra da Barriga, um 
local de relevância cultural e política para o 
estado de Alagoas.

A tragédia abalou toda a cidade, que está 
em luto, e gerou comoção em Alagoas e no 
Brasil. Nas redes sociais, familiares e amigos 

das vítimas compartilham 
mensagens de apoio e tristeza 
pela perda de entes queridos. 
Entre os mortos, estavam 
idosos, adultos e crianças, 
todos moradores de União dos 
Palmares, o que evidenciou o 
impacto local da tragédia.

O evento “Pôr do Sol na 
Serra” acontece desde 2021 e 
teve como objetivo promover 
a cultura e a história da cidade, 
que é um importante centro 
de memória do Quilombo 
dos Palmares. Apesar de ser a 
primeira vez que um acidente 
ocorre durante o evento, a cidade 
agora se depara com a perda 
irreparável de suas famílias mais 
vulneráveis, em uma viagem que 
deveria ser uma celebração de 
sua história e identidade.

A Secretaria de Assistência 
Social de União dos Palmares já 
se comprometeu a oferecer apoio 
funerário às famílias afetadas, 
diante do difícil momento. O 
acidente, que deixou várias 
pessoas feridas e outras em 
estado grave, segue sendo 
investigado pelas autoridades, 
enquanto a cidade busca formas 
de se reerguer diante da tragédia 
que abalou toda a comunidade.



uma “estrela” do partido, corre o risco 
de “estar à beira do precipício”, devido à 
complexidade e aos desafios internos do 
MDB. “Em 2026, a posição do partido 
será decidida no voto, como sempre foi”, 
disse Renan, deixando claro que a escolha 
será democrática e não centralizada em um 
único nome.

Sobre o ex-presidente Jair Bolsonaro, 
Renan foi categórico: “Ele não vai superar 
a inelegibilidade”. Segundo o senador, 
o povo brasileiro foi o responsável por 
tornar Bolsonaro inelegível, e sua falta de 
apoio entre os próprios aliados políticos é 
um obstáculo para qualquer tentativa de 
reversão dessa situação.

Em relação à possibilidade de um 
acordo com seu rival político em Alagoas, 
o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), para uma candidatura dupla 
ao Senado, Renan descartou a ideia. “O 
Arthur vai precisar comer muito sal ainda 
para virar senador por Alagoas”, disse, 
ironizando que Lira logo sentirá a perda 
de poder, já que “a piada que ele costuma 
contar não será mais engraçada”.

Renan também fez críticas ao 
desempenho da esquerda nas eleições 
municipais, afirmando que os progressistas 
têm se desviado das prioridades do 
povo brasileiro ao focarem em questões 
identitárias. “Ser progressista no Brasil é 
garantir que as pessoas tenham comida, 

casa, saúde, emprego e dignidade”, 
afirmou, destacando a falha em avançar 
nessas áreas essenciais.

O senador se posicionou também 
sobre a reforma fiscal do governo, 
defendendo ajustes que não pesem para 
os mais pobres, e criticou a proposta de 
mudanças nas emendas aprovadas pelo 
Congresso, considerando-as insuficientes 
e contrárias aos princípios constitucionais 
de transparência e equidade.

Em relação ao atual cenário político, 
Renan se mostrou contra a anistia aos 
envolvidos nos atos golpistas de 8 de 
janeiro. Para ele, tais ações são “terroristas” 
e não têm prescrição, comparando-as a 
crimes hediondos.

Finalmente, o senador fez duras críticas 
à Agência Brasileira de Inteligência (Abin), 
a qual presidiu a comissão mista de controle. 
Ele afirmou que a Abin está distante de ser 
uma verdadeira agência de inteligência, 
sendo, na sua avaliação, “pouco mais 
que um centro de arapongagem e 
bisbilhotismo político”. Renan cobrou 
uma reformulação da agência e maior 
estrutura para fiscalizar suas atividades. 
“A Constituição equivale esses crimes a 
crimes hediondos. A democracia continua 
sob ameaça. Não havia esse tipo de coisa 
antes de Bolsonaro. Não havia pedido de 
golpe, intervenção militar, fechamento do 
Supremo, Congresso Nacional.”
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Senador do MDB afirma que candidatura de 2026 será decidida em convenção
ENTREVISTA
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Renan Calheiros ataca Bolsonaro, Lira e
a Abin: “A democracia está sob ameaça”

Em entrevista ao 
GLOBO, o senador 
Renan Calheiros (AL), 
um dos principais caciques 
do MDB e aliado do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, afirmou que 
a escolha do candidato do 
partido para as eleições 
presidenciais de 2026 será 
feita por meio de votação 
em convenção partidária. 
A declaração ocorre em 
um momento de crescente 
fortalecimento da ala 
de oposição ao governo 
dentro da legenda, 
especialmente após a 
reeleição do prefeito de 
São Paulo, Ricardo Nunes, 
aliado de Tarcísio de 
Freitas e do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Renan, 
contudo, reforçou que o 
MDB sempre foi marcado 
por divergências internas 
e que o partido “não tem 
senhorio, não tem dono”, 
mesmo que isso envolva 
figuras de destaque como 
o prefeito paulista.

Ele afirmou que Nunes, 
embora tenha se tornado 

O projeto de lei da Anistia, 
que busca perdoar as condenações 
de envolvidos nos atos golpistas 
de 2022, perdeu força devido a 
eventos recentes, como o atentado 
na Praça dos Três Poderes e 
o indiciamento de 37 pessoas, 
incluindo o ex-presidente Jair 
Bolsonaro. O projeto, inicialmente 
apoiado por bolsonaristas, agora 
enfrenta resistência crescente tanto 
da oposição quanto de aliados do 
governo.

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, havia prometido 
avançar com a proposta, criando 
uma comissão especial em 
outubro. No entanto, a comissão 
ainda não foi instalada, e a 
tramitação está paralisada. Lira 
tem evitado se manifestar sobre 
o tema, deixando a decisão para 
a próxima legislatura, o que 
enfraquece a possibilidade de 
aprovação do projeto em 2024.

Enquanto o PT tenta enterrar 
a proposta, com a assinatura de 
requerimento para arquivamento, 
bolsonaristas buscam manter a 
pressão. A ala pragmática do PL 
já considerava o projeto inviável 
antes dos eventos recentes, e 
agora acredita que o assunto será 
retomado apenas em 2025, após 
as eleições para a presidência da 
Câmara.

Por outro lado, alguns 
parlamentares da oposição, como 
o deputado Rodrigo Valadares, 
tentam convencer Lira a manter 
a discussão em andamento, 
argumentando que a narrativa 
contra Bolsonaro não pode 
prejudicar o avanço da anistia. 
No entanto, a inelegibilidade de 
Bolsonaro só poderia ser revertida 
com mudanças na Lei da Ficha 
Limpa, o que tornaria a anistia 
irrelevante nesse contexto.

Com o futuro do projeto 
incerto, o debate sobre a anistia 
continua, mas sem sinais claros de 
que o tema avançará nas próximas 
semanas. A pressão política, tanto 
a favor quanto contra a proposta, 
pode se intensificar conforme o 
novo ano se aproxima.

Deputados avaliam que 
discussão deve ficar 

parada ao menos nos 
próximos meses

NAS MÃOS DE LIRA

Após atentado e 
indiciamentos, 

projeto da Anistia 
perde força
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Evento começa nesta segunda-feira (25) e segue até o dia 1º de dezembro com extensa programação
CULTURA

Penedo está de portas 
abertas para o maior evento 
cinematográfico do estado. 
Começa nesta segunda (25) 
a 14ª edição do Circuito 
Penedo de Cinema, que 
preparou sete dias de extensa 
e variada programação 
completamente aberta ao 
público. E para começar, 
o evento apresenta, já no 
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início do dia, a 1ª Mostra Científico-Cultural 
de Penedo, das 9h às 16h, e que tem como 
tema Conectando Arte, Ciência, Tecnologia e 
Inovação.

De acordo com Anderson Buarque, 
coordenador da ação, a mostra é uma 
oportunidade de promover o protagonismo 
dos estudantes da rede pública ao 
apresentarem seus trabalhos em ciências da 
natureza, biológicas e humanas. “A atividade, 
integrada ao circuito fortalece a educação, 

incentiva a criatividade e a pesquisa, além 
de valorizar talentos locais, integrando a 
comunidade em torno do conhecimento e 
inspirando novas gerações para contribuir com 
o desenvolvimento social e cultural da região”, 
explicou.

Já na parte da noite, a partir das 19h, 
o Centro de Convenções Zeca Peixoto, 
popularmente conhecido como Cine São 
Francisco, recebe a abertura oficial do 
Circuito Penedo de Cinema, que contará 
com a presença de diversas autoridades das 
instituições realizadoras e parceiras do evento 
como a Universidade Federal de Alagoas, 
Secretaria de Estado da Cultura e Economia 
Criativa (Secult-AL), Prefeitura de Penedo, 
Sebrae, Comitê de Bacia Hidrográfica do São 
Francisco (CBHSF) e outros.

Também serão realizadas apresentações 
especiais da Orquestra Sinfônica Universitária 
(OSU) e do grupo Filomove, coordenado 
pela professora Natacha Gallucci. Ambas 
as apresentações prestarão homenagens ao 
cinema argentino, tema da edição 2024 do 
Circuito Penedo de Cinema.

Na sequência, o evento exibe o filme A 
Outra Pele (2018), também argentino, que 
fala sobre April (María Figueras), personagem 
que tenta dar um sentido à sua vida. Ela 

Primeiro dia do Circuito Penedo de Cinema tem 
mostra científica e homenagens à Argentina

Sefaz Alagoas lança o programa
Café na Fazenda nesta segunda-feira

GESTÃO E FINANÇAS

A Secretaria da Fazenda de Alagoas 
(Sefaz) lançou o programa Café na 
Fazenda, que promove debates mensais 
com representantes do setor privado e 
sindicatos para abordar temas econômicos 
locais. No episódio inaugural, o foco 
foi o Natal Premiado, uma campanha 
que incentiva as vendas de fim de ano e 
premia consumidores, com expectativa de 
movimentar mais de R$ 1 bilhão.  

A campanha, que visa superar 7 milhões 
de cupons, oferece benefícios tanto para 
empresas quanto para consumidores. Além 
disso, destaca-se pela sua capacidade de 
estimular a economia local e o fortalecimento 
do comércio varejista. A adesão de novas 
empresas é incentivada, ampliando os 
impactos positivos da iniciativa.  

Uma medida complementar importante 
é o parcelamento do ICMS das vendas de 
dezembro em três vezes. Instituído pelo 
Governo do Estado, o benefício busca 
aliviar o fluxo de caixa dos comerciantes 
e apoiar o aumento das vendas durante o 
período de maior movimento.  

O parcelamento, regulamentado pelo 

Iniciativa promove diálogos leves e informativos com empresários, representantes da iniciativa privada e sindicatos

Decreto nº 100.011/2024, 
é válido para varejistas 
cadastrados e participantes 
da campanha Natal 
Premiado. Essa estratégia 
incentiva a emissão de 
notas fiscais, promovendo a 
formalização e fortalecendo 
a arrecadação estadual, 
conforme explicou o 
secretário especial da 
Receita Estadual, Francisco 
Suruagy.  

Os detalhes do Natal 
Premiado e outros temas 
serão apresentados nos 
próximos episódios do 
*Café na Fazenda*, 
disponíveis nos perfis 
oficiais da Sefaz e parceiros 
no Instagram. No próximo 
mês, o programa abordará 
a importância de pedir 
e guardar notas fiscais, 
promovendo a cidadania 
fiscal em Alagoas.

deixa o teatro do mundo e a 
representação que a cerca e viaja 
para se encontrar (ou se perder) 
impulsionada por um romance 
de final incerto.

Sobre o Circuito
O Circuito Penedo de 

Cinema será realizado de 25 de 
novembro a 1º de dezembro pela 
Universidade Federal de Alagoas 
(Ufal), pelo Governo de Alagoas, 
por meio da Secretaria de Estado 
da Cultura e Economia Criativa 
de Alagoas (Secult-AL), e pelo 
Instituto de Estudos Culturais, 
Políticos e Sociais do Homem 
Contemporâneo (IECPS).

Além disso, tem patrocínio 
da Prefeitura de Penedo, Sebrae, 
do Instituto do Meio Ambiente 
(IMA-AL), Comitê de Bacia 
Hidrográfica do São Francisco 
(CBHSF) e apoio da Mistika, 
Super Connect, Infograf, Partiu 
Penedo e da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf).

Kennedy Calheiros em entrevista para o novo programa da Fazenda pública de 
Alagoas/ Foto: Ascom Sefaz



solidariedade às vítimas do trágico acidente em 
União dos Palmares, onde um ônibus capotou em 

uma ribanceira na Serra da Barriga. O desastre 
resultou na morte de 18 pessoas e deixou cerca 
de 30 feridos. Em um gesto de apoio, a Federação 
Alagoana de Futebol (FAF) e diversos clubes do 
estado emitiram notas lamentando o ocorrido.

Entre os clubes, o Zumbi Esporte Clube, 
representante da cidade de União dos Palmares, 
foi um dos primeiros a se manifestar. A equipe 
externou pesar às famílias enlutadas e aos 
feridos. Na mesma linha, CRB, CSA, ASA, 
Murici, Penedense, Aliança e CSE reforçaram 
mensagens de solidariedade, desejando conforto 
e força às pessoas atingidas.

A FAF, em sua declaração, reafirmou o 
compromisso de estar ao lado da comunidade 
nesse momento de profunda dor. “Neste 
momento de imensa dor, expressamos nossa 
solidariedade às famílias enlutadas e aos feridos, 

O Manchester City atravessa um de seus 
piores momentos sob o comando de Pep 
Guardiola. Após cinco derrotas consecutivas, 
incluindo uma goleada por 4 a 0 para o 
Tottenham no último sábado (23), o técnico 
admitiu nunca ter vivido uma situação tão 
delicada em oito anos à frente do clube. 

Além de perder sua invencibilidade no 
Etihad Stadium, que já durava 52 jogos, 
o City enfrenta dificuldades em diferentes 
competições. Atualmente, o time ocupa a 
segunda posição na Premier League, oito 
pontos atrás do líder Liverpool. Na Champions 
League, está em 10º lugar na classificação 
geral, com a vaga ao mata-mata ameaçada.

Os números reforçam o momento de baixa: 
nas últimas cinco partidas, o City sofreu 14 

Manchester City enfrenta
crise na temporada 2024/25

No último domingo (24), 
o futebol alagoano se uniu em 

Clubes e Federação prestam apoio às famílias das vítimas do acidente na Serra da Barriga
SOLIDARIEDADE NO FUTEBOL

MOMENTO DELICADO

 Times e FAF se manifestam após
tragédia em União dos Palmares

Dívida no Flamengo Neymar alfinetou Novo técnico no Vasco

O Flamengo enfrenta um impasse 
financeiro com o Internacional 
devido à falta de pagamento 
da primeira parcela referente à 
transferência de Thiago Maia. 
Apesar do prazo estabelecido 
no acordo já ter expirado, o 
clube carioca ainda não recebeu 
a quantia acordada, gerando 
preocupações internas. O caso 
envolve uma negociação relevante 
para ambas as equipes, não apenas 
no aspecto financeiro, mas também 
no impacto sobre a relação entre 
os clubes. O Flamengo acompanha 
o desenrolar da situação, que pode 
ter desdobramentos contratuais.

O CSA segue reformulando seu 
elenco e anunciou as contratações 
de um lateral-esquerdo e um 
atacante, visando melhorar 
o desempenho em 2024. As 
chegadas dos novos atletas 
reforçam o compromisso da 
diretoria em estruturar um grupo 
competitivo, capaz de disputar com 
força os campeonatos do próximo 
ano. A escolha pelos reforços segue 
a estratégia do clube de equilibrar 
experiência e juventude no elenco, 
apostando em jogadores que 
possam atender às exigências do 
técnico e da torcida.

Neymar respondeu com firmeza às 
declarações de um jornalista da Globo, 
chamando-o de “fanfarrão” em suas 
redes sociais. O episódio reflete o 
desgaste na relação entre o atleta e a 
mídia, intensificado nos últimos anos 
devido às críticas recorrentes sobre 
seu desempenho e atitudes fora de 
campo. A resposta pública de Neymar 
demonstra sua insatisfação com a 
abordagem de parte da imprensa 
e reforça a postura mais direta do 
jogador em lidar com questões 
pessoais e profissionais.

O Vasco da Gama oficializou seu 
novo técnico para comandar a 
equipe na reta final do Brasileirão, 
com o objetivo de evitar o 
rebaixamento. A escolha ocorre em 
meio a um cenário de tensão, já 
que o clube enfrenta dificuldades 
na tabela e precisa de resultados 
imediatos para permanecer na Série 
A. A diretoria aposta na experiência 
do treinador para reorganizar o 
time e transmitir confiança aos 
jogadores em um momento 
decisivo, tanto para o desempenho 
esportivo quanto para a estabilidade 
institucional.

Reforços no CSA
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desejando força, conforto e pronta 
recuperação a todos os atingidos 
por essa tragédia”, diz a nota oficial.

O acidente mobilizou não só 
o futebol alagoano, mas também 
diversas autoridades e instituições. 
A região, conhecida por seu 
patrimônio histórico e cultural, 
vive agora um período de luto 
e busca por respostas diante da 
tragédia.

A solidariedade expressada 
pelos clubes e pela Federação 
reforça o papel do esporte como 
uma ponte entre as comunidades, 
especialmente em momentos tão 
difíceis quanto este. 

gols e marcou apenas quatro. A 
sequência negativa inclui duas 
derrotas para o Tottenham, 
que historicamente tem sido 
um adversário incômodo para 
Guardiola.

Mesmo com os resultados 
ruins, o treinador mantém 
discurso otimista. “Agora temos 
que quebrar essa sequência 
vencendo os próximos jogos”, 
afirmou Pep. O City volta a 
campo na terça-feira (26), 
contra o Feyenoord, pela 
Champions League, em um 
duelo decisivo para retomar a 
confiança.

Para os torcedores, o 
momento é de preocupação, 
mas também de esperança de 
que o time consiga virar a chave 
e reencontrar o caminho das 
vitórias. A temporada ainda 
reserva desafios importantes, 
mas o tempo para reagir está 
cada vez mais curto.

8

Guardiola busca soluções para encerrar sequência de cinco derrotas consecutivas



MACEIÓ, 25 DE NOVEMBRO DE 2024 - ANO II - EDIÇÃO 191 -  R$ 2,00

VITÓRIA PREMIADA

INVENCIBILIDADE

DESAFIO DE RUSSELL

DISCUSSÃO NA PREMIER

Luana Pinheiro foi destaque no 
UFC ao finalizar a chinesa Yan 

Xiaonan, considerada favorita no 
combate. A performance dominante 

da brasileira não apenas garantiu 
uma vitória importante, mas 

também lhe rendeu um bônus de 
cerca de R$ 300 mil pela finalização. 
A conquista reforça o crescimento 
de Luana no cenário internacional, 

mostrando sua capacidade de 
superar adversárias de alto nível.

A seleção brasileira de basquete 
segue imparável nas Eliminatórias 

da AmeriCup ao derrotar o Panamá 
por 79 a 55. Com domínio do 

início ao fim, a equipe manteve 
sua invencibilidade e garantiu 
a liderança do grupo, mesmo 
já classificada para o torneio. 

A atuação sólida reflete a força 
do elenco e a consistência no 

planejamento técnico, consolidando 
o Brasil como um dos favoritos para 

a competição continental.

O piloto da Mercedes, George 
Russell, declarou sua ambição de 
ser o principal desafiante de Max 

Verstappen na Fórmula 1 em 2025. 
Confiante no desenvolvimento 

do carro e na evolução da equipe, 
Russell acredita que tem o talento e 
os recursos necessários para brigar 

pelo título mundial. O britânico 
quer romper o domínio do 

holandês e colocar seu nome entre 
os grandes da categoria.

Um encontro inusitado ocorreu 
após um jogo da Premier League: 
o técnico do Manchester United 
teve um desentendimento com o 
cantor Ed Sheeran. A conversa, 

aparentemente sobre a performance 
do time, ganhou destaque na 

mídia inglesa, unindo futebol e 
entretenimento em um momento 
curioso. O episódio mostra como 
as emoções nos bastidores podem 

transcender os gramados.
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EMPRÉSTIMO BEM SUCEDIDO

Lucas Lima garanteLucas Lima garante
acesso do Sport à série Aacesso do Sport à série A

Emprestado pelo Santos, meia foi decisivo e 
ainda pode mudar de time em 2025

Rafael Paiva não é mais técnico do Vasco Rafael Paiva não é mais técnico do Vasco 
O Vasco da Gama 

anunciou neste domingo 
(24) a demissão do técnico 
Rafael Paiva, após a 
derrota por 3 a 1 para o 
Corinthians. O presidente 
Pedrinho justificou a 
decisão como necessária, 
mesmo reconhecendo 
o esforço e os resultados 
alcançados pelo treinador 
em momentos difíceis da 

O Sport voltou à elite 
do futebol brasileiro 
graças à atuação brilhante 
de Lucas Lima na vitória 
por 2 a 1 contra o 
Santos, neste domingo 
(24). O meia-atacante, 
emprestado pelo time 
paulista, marcou os 
dois gols da partida que 
garantiram o acesso dos 
pernambucanos. O feito 
foi ainda mais significativo 

FIM DA LINHA

Após sequência de derrotas, 
treinador deixa o comando com a 
missão de salvar o ano em aberto

temporada.
Sob o comando de Paiva, o 

Vasco conseguiu garantir 43 pontos 
na reta final do Brasileirão e chegou 
às semifinais da Copa do Brasil após 
13 anos. No entanto, os recentes 
tropeços e o desempenho abaixo 
do esperado pesaram. O clube 
acumula quatro derrotas seguidas, 
além de declarações do técnico que 
desagradaram a torcida.

Para os três jogos restantes, 

Felipe Loureiro, diretor técnico do 
clube e ex-jogador do Vasco, deve 
assumir interinamente. O time, 
atualmente em 11º lugar, ainda tem 
chances remotas de alcançar o G-7, 
que pode virar G-8 caso o campeão 
da Libertadores termine entre os 
primeiros colocados no Brasileirão.

A diretoria do Vasco promete 
anunciar um planejamento para 
2025 em breve, mas a escolha do 
novo técnico será fundamental para 

porque o clube pagou R$ 500 
mil ao Santos para contar com o 
jogador no confronto decisivo.

Além dos gols, Lucas Lima foi 
destaque na Série B com números 
impressionantes: liderou em 
assistências (10), passes decisivos 
(82) e chances criadas (12). O 
jogador, que viveu altos e baixos 
na carreira, encontrou no Sport 
um espaço para retomar o 
protagonismo.

Com contrato com o Santos 

até 2025, o futuro de Lucas 
Lima ainda é incerto. O meia 
pode retornar ao Peixe ou ser 
negociado em definitivo com o 
Sport. A boa temporada também 
chamou a atenção de outros 
clubes, tornando a próxima janela 
de transferências um momento 
decisivo para o atleta.

Além do Sport, o acesso à 
Série A também foi garantido 
por Santos, Mirassol e Ceará, 
completando o G-4 da 

retomar o rumo. Enquanto isso, 
a torcida espera por uma reação 
rápida, já que o clube enfrenta 
adversários difíceis na reta final.

Com o término da 
temporada se aproximando, o 
Vasco encara um momento de 
transição que definirá o futuro 
a curto e longo prazo. Para a 
torcida, fica a expectativa de 
que a mudança traga resultados 
concretos.

competição. A equipe 
pernambucana agora planeja 
um 2025 competitivo, 
enquanto Lucas Lima será 
um dos principais nomes nas 
negociações do mercado.

O acesso marca uma 
nova fase para o Sport e para 
o próprio Lucas Lima, que 
reviveu sua melhor versão em 
campo e promete ser um dos 
destaques na elite do futebol 
brasileiro no próximo ano.
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